

Expertos destacan en el IEBF el liderazgo del sector financiero en la lucha contra el cambio climático

- El Instituto Español de Banca y Finanzas ha celebrado una nueva sesión del Banking Lab bajo el título “El papel de las instituciones financieras en la lucha contra el cambio climático”.
- La jornada ha contado con la participación de Luis Maldonado, Ph.D., técnico comercial y economista del Estado; Juan Carlos Delrieu, responsable de la Oficina Ambiental, Social y de Gobernanza del Banco de España; Lara de Mesa, directora global de Sostenibilidad de Banco Santander; Antoni Ballabriga, director global de Inteligencia en Sostenibilidad de BBVA; y ha sido moderada por Pedro Guerrero, responsable de Asuntos Europeos y Estrategia de AEB.
- El vídeo de la sesión está disponible en el siguiente [ENLACE](#).

Madrid, 18 de febrero de 2025.- El Instituto Español de Banca y Finanzas (IEBF) ha celebrado una nueva sesión del Banking Lab, con el título “El papel de las instituciones financieras en la lucha contra el cambio climático”. La jornada, organizada en el Aula Magna de CUNEF Universidad, ha contado con la participación de **Luis Maldonado**, Ph.D., técnico comercial y economista del Estado; **Juan Carlos Delrieu**, responsable de la Oficina Ambiental, Social y de Gobernanza del Banco de España; **Lara de Mesa**, directora global de Sostenibilidad en Banco Santander; **Antoni Ballabriga**, director global de Inteligencia en Sostenibilidad de BBVA; y ha sido moderada por **Pedro Guerrero**, responsable de Asuntos Europeos y Estrategia de la Asociación Española de Banca (AEB).

Durante su intervención inicial, Luis Maldonado ha señalado que el sector financiero “desempeña un papel muy importante en el compromiso con la agenda climática, más allá de la mera financiación”. En este sentido, ha recordado algunos **ámbitos clave** analizados en el documento “[El liderazgo financiero en la lucha contra el cambio climático](#)”, que Maldonado ha elaborado para el Instituto Español de Banca y Finanzas, entre los que destacan la estrategia, la gobernanza, los incentivos y la formación, el riesgo climático, el negocio y el desarrollo de productos, así como diversos ámbitos relacionados con la descarbonización.

La sesión del Banking Lab ha girado en torno a la manera de afrontar el reto de la Sostenibilidad desde el sector financiero. Juan Carlos Delrieu ha puesto el foco en la importancia de “contar con la suficiente información para afrontar una adecuada gestión del riesgo climático y medioambiental, con el propósito de **garantizar la estabilidad** del sistema financiero, independientemente del grado de simplificación regulatoria que se contemple en el reglamento Ómnibus de la Unión Europea”. El responsable de la Oficina Ambiental, Social y de Gobernanza del Banco de España ha remarcado que cualquier modificación normativa “no debería poner en riesgo los objetivos climáticos que han definido la Comisión y el Parlamento Europeo, ni mucho menos socavar la predictibilidad del marco jurídico que contempla los acuerdos alcanzados hasta este momento”.

Lara de Mesa ha afirmado que Banco Santander “considera que la sostenibilidad debe abordarse desde una lógica empresarial y pragmática para que sea una **oportunidad para mejorar la competitividad** de las empresas y generar crecimiento económico”. En este sentido, ha indicado que no sólo el área de Sostenibilidad trabaja en este ámbito,

sino todos los negocios globales, las áreas de reporte financiero, los equipos de riesgos ESG específicos o los de tecnología. El objetivo último es “que todas las capas de información adicional aportadas por la Sostenibilidad se integren y pasen a informar las decisiones y la planificación”.

Por su parte, Antoni Ballabriga ha afirmado que la transformación y reasignación de capital necesaria para financiar la transición “sólo será profunda y global si tiene **sentido económico**”, ha subrayado que la sostenibilidad “es una historia de innovación” y que, gracias a la tecnología, las *cleantech* “vamos a encontrar ese sentido económico”. El director global de Inteligencia en Sostenibilidad de BBVA ha explicado que “estamos asistiendo a una ola de innovación tecnológica enorme que permite mejorar los costes para implementar esas tecnologías a escala” y, por ello, ha pronosticado que la verdadera y global transformación “ocurrirá cuando ese sentido económico alcance a una mayoría, no cuando un 5% de la población sea sostenible porque pueda pagar por soluciones verdes”. “La sostenibilidad debe democratizarse y hacerla rentable será la clave de esa universalización”, ha concluido.

Pie de foto

Fotografía 1, de izquierda a derecha: Antoni Ballabriga, director global de Inteligencia en Sostenibilidad de BBVA; Juan Carlos Delrieu, responsable de la Oficina Ambiental, Social y de Gobernanza del Banco de España; Luis Maldonado, Ph.D., técnico comercial y economista del Estado; Lara de Mesa, directora global de Sostenibilidad en Banco Santander; y Pedro Guerrero, responsable de Asuntos Europeos y Estrategia de la Asociación Española de Banca.

Sobre el Instituto Español de Banca y Finanzas

El Instituto Español de Banca y Finanzas (IEBF) es una iniciativa de CUNEF Universidad y la Fundación AEB que pretende fomentar el intercambio de conocimientos e ideas sobre el presente y futuro del sector financiero. El IEBF es una alianza entre el mundo académico, los investigadores afiliados a instituciones financieras y profesionales que pretende contribuir a cerrar la brecha entre el pensamiento académico y las aplicaciones prácticas. Para ello, realiza análisis, actividades y estudios sobre el sector bancario que permiten el diseño de políticas económicas, así como seminarios, foros de debate, conferencias y notas de interés para los sectores bancario y financiero.

Contacto

CUNEF Universidad - Pablo Landaluce
Responsable de Comunicación Institucional
M 669 119 856
e-mail: comunicacion@cunef.edu

Fundación AEB - Departamento de Comunicación
T 91 789 13 11
e-mail: comunicacion@aebanca.es